



BIP Digitalisierung erschwert Vermessung, «Bund» vom 3. April

Unsichtbare Wirtschaftsleistung

Das Internet stiftet Nutzen, der im Bruttoinlandprodukt nicht abgebildet wird. Die Wirtschaftsleistung bleibt daher unsichtbar. Es zeigt sich einmal mehr, dass das BIP keine vollständige Darstellung der Wirtschaftsleistung ermöglicht. Denn beim Schaden, der aus der Wirtschaftsleistung an der Umwelt entstehen kann, ist die Situation vergleichbar. Dieser wird ebenfalls nicht korrekt erfasst. Dabei sind Gemeingüter wie frei zugängliche Informationen oder im Umweltbereich z. B. ein stabiles Klima ganz entscheidend für eine funktionierende Wirtschaft. Die Einschränkung des Informationsflusses im einen Fall - die Übernutzung der Umwelt im andern Fall: Beides schadet der Volkswirtschaft, würde das BIP aber nicht direkt beeinträchtigen. Fazit: Es wäre dringend Zeit, das BIP als wichtige Steuergrösse der Volkswirtschaft durch ein umfassenderes Messsystem zu ersetzen.

*Christian Zeyer, Zürich
Geschäftsführer Swisscleantech*